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令和2年度 第4回東京都保険者協議会保健活動部会 会議要旨 

 委員定数 11名 

 

1 開催日時  令和3年1月27日（水） 午後2時00分～午後3時5分 

 

2 開催会場  Web会議形式にて開催（AP市ヶ谷 7階Bルーム） 

 

3 出 席 者    【9名】   東京都担当部署                1名 

全国健康保険協会東京支部代表 2名 

健康保険組合代表       3名 

国民健康保険の区市町村代表  2名 

後期高齢者医療広域連合代表  1名 

 

4 会議次第 

○開  会 

○東京都保険者協議会 保健活動部会 部会長の選出について 

○議  題 

(1) 令和2年度  第2回保険者協議会 協議内容（報告） 

(2) 令和3年度 特定保健指導等プログラム研修会【専門職編】【中・上級編】 

及び保健事業に関する研修会のテーマ及び講師候補について 

(3) 令和 3 年度の取組について 

(4) 令和 3 年度  実施計画（案）について 

(5)その他 

  ○閉  会 

 

5 会議要旨 

「東京都保険者協議会 保健活動部会 部会長の選出について」 

(事務局) 

人事異動に伴い、部会長が欠けため、東京都保険者協議会専門部会設置運営要綱第

5条第4項にもとづき、東京都担当部署を代表する副部会長に議事をお願いしたい。 

 

(東京都担当部署を代表する副部会長)  

東京都保険者協議会保健活動部会部会長の選出について、どなたか立候補・ご推薦

はあるか。 

     （特になし） 
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(東京都担当部署を代表する副部会長)  

  ご推薦がなければ私からご提案させていただきたい。 

前任の部会長の後任である全国健康保険協会東京支部を代表する委員にお願いした

いと思うがいかがか。 

 

(委員) 

異議なしの挙手。 

 

(東京都担当部署を代表する副部会長)  

それでは、全国健康保険協会東京支部を代表する委員にご就任していただくことと

する。 

 

(事務局) 

議題(1)「令和2年度  第2回保険者協議会 協議内容（報告）」 

【資料１】を用いて説明 

 

(部会長)   

質問、意見等はないか。 

     （特になし） 

 

(事務局) 

議題(2)「令和3年度 特定保健指導等プログラム研修会【専門職編】【中・上級編】及び

保健事業に関する研修会のテーマ及び講師候補について）」 

【資料2】を用いて説明  

 

(部会長)   

質問、意見等はないか。 

 

(後期高齢者医療広域連合を代表する委員) 

一定の期間好きなときに動画を見られるのは非常に受講しやすいため、この方法で実

施するのがよい。 
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(部会長) 

事務局で何か補足はあるか。 

 

(事務局) 

初級編は期間限定で動画配信の方向性で進めたいが、その際の幾つかの懸念点がある

ことからテーマを3テーマ、また他の研修会に1テーマに分けた後、事務局案をもとに協

議を順に進めていただきたい。 

 

(部会長) 

それぞれのテーマで、協議をさせていただければと思う。 

まず、初級編のテーマを4つから3つに変更について意見をお願いしたい。 

  （特になし） 

 

(部会長) 

事務局はいかがか。 

 

(事務局) 

  資料に記載のテーマ及び講師候補の方に調整を進めたい。 

 

(部会長) 

  事務局からの発言があったがよろしいか。 

 

（委員） 

  賛成の挙手。 

 

(部会長) 

事務局は講師の方々と調整をお願いしたい。 

 

(部会長) 

専門職編についてご意見、ご質問等はあるか。 

なければ事務局から説明、補足等をお願いしたい。 
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(事務局) 

専門職編は特定保健指導、実践的な内容も含めたテーマで進め、講師の方にも調整さ

せていただく。 

 

(部会長) 

  事務局は協議した内容をもとに調整を進めていただきたい。 

 

(部会長) 

中・上級編について、ご意見、ご質問はあるか。 

 

(東京都担当部署を代表する副部会長)  

中・上級編は事例の共有を求める要望が多くあるが、グループワークであれば、これ

は集合研修を前提なのか。 

 

(事務局) 

令和2年度も中・上級編において福田先生にご講義をいただいているが、その際も事

例の共有をしており、新型コロナウイルスでグループワーク等はできない関係から事前

に幾つかの保険者の方に事例についてヒアリングを行い、そちらを先生にご発表いただ

くという形で行ったため、集合研修を前提にしているものではない。 

 

(部会長) 

事務局は先ほどの内容を含めて調整をお願いしたい。 

 

(部会長) 

  保健事業に関する研修会についてご意見、ご質問はあるか。 

    （特になし） 

 

(部会長) 

事務局は何か補足等はあるか。 
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(事務局) 

本日決まった方向性で進めさせていただきたい。今後まだコロナを取り巻く状況は不

透明なため、調整の結果次第でまたご相談させていただくことがあるかと思うのでお願

いしたい。 

 

(部会長) 

  その都度また相談させていただくような形になると思うが、ぜひその際はご協力をお

願いしたい。 

 

(事務局) 

議題(3)「令和3年度の取組について」 

【資料3】を用いて説明 

 

(部会長) 

ご質問、ご意見等はあるか。 

 

(健康保険組合を代表する委員)  

大体、最大限5保険者ぐらいを予定しているのか。 

 

(事務局) 

多少増減しても大丈夫だが、それぞれの分野で国保と被用者保険と合わせて3から5保

険者ぐらいを予定している。 

 

(部会長) 

他の委員、いかがか。 

 

(東京都担当部署を代表する副部会長)  

3ページの左下の保険者の取組事例の横展開イメージに①健康課題とあるが、取組分

野である特定健診、糖尿病、後発医薬品の3分野について、それぞれ健康課題を抽出する

イメージか。 
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(事務局) 

健康課題についてはアプローチの工夫まで、①から⑥枚までを1つのシートで、タイ

トルを特定健康診査の事例みたいな形で1つずつまとめていければと思っている。 

 

(部会長) 

「構造化」というのが、保健活動部会やデータ分析部会で現場レベルの職員が対応し

ていくので、実際にヒアリングするときには、具体的に担当者レベルで分かりやすいよ

うな形でのご対応をお願いしたい。 

 

(健康保険組合を代表する委員) 

  最終的にヒアリングをして、成果物という形で各健保に共有化したりすることかと認

識したが、どのような感じで展開していくのか。 

 

(事務局) 

ヒアリングした結果をホームページに掲載し、ゆくゆくはライブラリー化をしていき

たい。その他に研修会の事例の発表でも活用できるのではないかと考えている。 

 

(全国健康保険協会東京支部を代表する委員)  

  ヒアリングの方法はシートを配って各自で記入するような方法を想定しているのか。 

 

(事務局) 

  委託業者と相談になるかと思うが、これから検討していきたい。 

 

(事務局) 

  追加して、これまで保険者協議会で過去、データ分析も含めて保険者事例を集めてお

り、そういったものを再度活用して古井先生と相談した上で、保険者様にはご協力いた

だこうかと思っている。コロナの状況があるので、ＩＣＴを活用した部分を保険者にヒ

アリングも考えている。 

 

(全国健康保険協会東京支部を代表する委員)  

  シートを配って記入型だと、記入する方の感覚がずれてしまうところがあるためヒア
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リングをするなり、そこは工夫をしていただければありがたい。 

 

(国民健康保険の区市町村を代表する委員)  

アプローチの工夫、横展開の部分で、特定健診の実施期間の長さと受診率の関係を分

析していただけたらと思う。長くやればやっただけ利用率が上がるとは特に言えない結

論が仮に出た場合、医療機関に提案して実施期間を短くするとか、横展開は可能かと思

う。 

 

(事務局) 

ヒアリング等を進める中で検討させていただきたい。 

 

(部会長) 

  事務局から説明があった令和3年度の取組についてご意見を伺いたいが、こちらの内容

について特に何かあるか。 

      （特になし） 

(部会長) 

今皆様にいただきましたご意見等を踏まえて、来年度に向けて準備をお願いしたい。 

 

(事務局) 

議題(4)「令和3年度  実施計画（案）について」 

【資料4】を用いて説明 

 

(部会長) 

ご質問、ご意見等はあるか。 

      （特になし） 

(部会長) 

議題5、その他について何かあるか。 

 

(事務局) 

ウェブで参加の方に、本日参加するに当たり会場の音声が聞きづらい、接続で結構困

った等、何かご意見、ご感想等があったらお願いしたい。 
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(部会長) 

ひとりずつご発言をお願いしたい。 

 

 (全国健康保険協会東京支部を代表する委員)  

   音声は良好である。サインインする際に少しトラブルがあったが、非常に聞こえやす

い。 

 

(部会長) 

  意見・質問をいただく際に、先にウェブで参加の委員からご発言をお願いしたが、そ

こはどうか。 

 

(全国健康保険協会東京支部を代表する委員)  

全然違和感はない。 

 

(健康保険組合を代表する委員) 

特に問題なくスムーズに入れた。 

 

(健康保険組合を代表する委員) 

  音声はとてもクリアである。 

 

(国民健康保険の区市町村を代表する委員)  

私自身、あまりＺｏｏｍに慣れていなく、最初、音声が聞こえず戸惑った。緊急事態

宣言で勤務が変則になっている関係で、資料の準備も結構当日でばたばたしてしまった。 

 

(健康保険組合を代表する副部会長)  

資料を読むのに、今日は画面をずっと見ていたが、問題なくきれいに見えており印刷

の必要もない。音声と画像も全く問題ない。 

 

(部会長) 

以上で本日の議事は全て終了とする。 

閉  会 


